
６ 月 定 例 教 育 委 員 会  会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和元年６月 13日（木） 

 

２  開 催 場 所  新館８階 教育委員室 

 

３  出席した委員  小南教育長、吉田委員、播委員、坂元委員、廣岡委員 

 

４  出席した職員  高井教育総務部長、山本教育指導部長、 
    吉田教育総務部次長、杉本教育指導部次長、     神吉教育指導部学校担当参事、     山野教育総務課長、岸田学務課長、     福島社会教育・スポーツ振興課長、     境学校教育課長、今津青少年育成課長、     加藤教育研究所長、藤崎教育総務課副課長、     岡本教育総務課管理調整係長 

 

５  傍   聴   者  ６人 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      吉田委員に決定 

 

○  ５月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

報告事項１「令和２年度使用教科用図書加印地区共同調査員の任命について」、専決

報告２「令和２年度使用教科用図書加古川採択地区選定委員会委員の委嘱及び任命に

ついて」及び専決報告３「市内中学校教諭の懲戒内申について」は非公開とし、他は

公開することに決定 

 



（報告事項） 

１ 令和２年度使用教科用図書加印地区共同調査員の任命について 

（議事を非公開とする） 

 

２ 地域とともにある学校づくり協議会からの提案について 

（教育指導部参事から説明） 

 

   委  員 ： 教育委員会で策定を予定している「学校規模適正化及び適正配置に

関する基本方針（案）」と当該提案との整合性は図れているのか。 

 

      事 務 局  ： 昨年度の協議会における審議開始時から事務局として教育委員会事

務局職員も参加し、議論を重ねてきており、当該提案については、本

年４月には概ね決定していた。基本方針（案）の作成にあたっては、

それらの検討経過や当該提案の内容を踏まえ、内部の関係部局とも連

携しながら検討したものであり、整合性は十分に図れていると考えて

いる。 

 

（専決報告） 

１ 加古川市社会教育推進員の委嘱について 

（教育指導部次長から説明） 

承  認 

 

２ 令和２年度使用教科用図書加古川採択地区選定委員会委員の委嘱及び任命について 

（議事を非公開とする） 

 

３ 市内中学校教諭の懲戒内申について 

（議事を非公開とする） 

 

４ 加古川市少年補導委員の解嘱及び委嘱について 

（教育指導部参事から説明） 

承  認 

 

委  員 ： 市教育委員会が所管する少年補導委員と警察が管轄する補導員との  

役割の違いについて説明をしてもらいたい。 

 

     事 務 局  ： 確認のうえ、次回定例教育委員会において報告させていただく。 

 

 

 

 

 

 



（協議事項） 

１  令和元年度６月補正予算に係る意見について 

（教育総務部次長から説明） 

原案可決 

    
委  員  ： 幼稚園の各保育室への空調機器設置が早まることは望ましいことで

ある。  
    委  員  ：  ブロック塀の撤去にあたっては、撤去されることによる児童生徒の

プライバシーへの配慮も必要であると考える。 
 

   事 務 局  ： プライバシーへの配慮については、事前に学校園と調整を行い工事

を実施している。今後の運用の中で問題が発生すれば適宜検討し対応

したい。 

 

２  学校規模適正化及び適正配置に関する基本方針（案）の策定について 

（教育総務部次長から説明） 

原案可決 

 

    委  員  ： 当該基本方針（案）については、教育委員会として最善の教育環境

を整えるために従前より議論してきた内容であることを申し添える。 
            今後、パブリックコメントや学校運営協議会等で意見を聴取してい

くこととなるが、子どもたちの立場に立って最も良い教育環境とは何

かを冷静に分析し、建設的な意見をいただくことをお願いしたい。 
            この度、基本方針が策定されれば、今後の方針の見直しは検討して

いくのか。  
   事 務 局  ： 基本方針は適正な学校規模等に関する基本的な考え方を示したもの 

であり、大きく見直すことは想定していないが、学校運営協議会等に

おける協議内容を踏まえ、令和３年度からの第３期かこがわ教育ビジ

ョンに具体的な内容を盛り込んでいきたいと考えている。  
   委  員  ： 以下の内容について修正を提案するので、検討してもらいたい。 

・５ページ、「① 小規模校の特徴」のうち「学習面」のデメリットと
して、グループ学習など多様な学習形態がとりにくい面を追加して

はどうか。 
・８ページ、「③ 学校規模の適正化を検討する範囲」のうち、４地域
の学校規模の適正化を「優先的に」検討するという表現では緊急性

が低く感じるため、「喫緊に」等の表現に変更してはどうか。 
・11ページ、「６ その他の教育環境を整備する手法」のうち「④ 学
校施設の整備」については、その他の①から③の手法とは性格が異

なるため、この中に列挙せず別途項目を設けて記載してはどうか。 



      事 務 局  ： 内容を精査し、必要に応じ修正を行いたい。 

          なお、修正内容については、教育長に一任のうえ、基本方針（案）

を決定することとしてよいか。 
 

      各 委 員  ： 異議なし 
 

３  加古川市心身障害児適正就学指導委員会委員の委嘱及び任命について 

（教育指導部参事から説明） 

原案可決 

 

４  加古川市いじめ防止対策評価検証委員会委員の委嘱について 

（教育指導部参事から説明） 

原案可決  
○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

７月４日（木）午後２時から開催することに決定 

 

○ 教育長諸報告 

（１）令和元年第１回市議会（定例会）における一般質問について 

６月６日（木）から 10日（月）まで一般質問があり、教育委員会関係では、岡田妙

子議員から、大項目「不登校児童生徒の支援について」のうち「不登校児童生徒数の

過去５年間の状況について」「学校復帰のみにこだわらない不登校対策について」「ＩＣ

Ｔを活用した不登校対策について」、大項目「読書通帳導入について」のうち「本市の

５年間の図書の貸し出し数について」「読書に親しむ工夫や取り組みについて」「読書通

帳導入について」、鍔木良子議員から、大項目「義務教育における不登校児童生徒支援

体制について」のうち「不登校児童の対応と課題認識について」「情報の発信について」

「親同士の交流の場の現状と課題について」「コーディネート的な支援体制の必要につ

いて」「学校以外の学習の場について」「フリースクールにおける課題である出席の取り

扱いについて」「フリースクールに対する支援体制の充実について」、森田俊和議員から、

大項目「学校施設への空調機器設置後について」のうち「空調機器設置工事の現状と今

後」「工事完了後の学校運営の改善」「小中学校屋内運動場への空調機器設置」の質問が

あった。 

それぞれの質問の趣旨と答弁の要旨を説明する。 

 

（２）全国都市教育長協議会 定期総会並びに研究大会について 

５月 23日（木）から 24日（金）まで富山市国際会議場で開催され、「未来を切

り拓く教育のあり方」をテーマに各市の取組等に関し、情報交換を行った。 

 

（３）令和元年度 第１回兵庫県都市教育長協議会について 

５月 31日（金）、たつの市青少年館ホールで開催され、「ＩＣＴの活用について」及

び「医療的ケアの取組について」等に関し、各市の取組について情報交換を行った。 



○ 教育委員諸報告 

 

〔廣岡委員から〕 

（１）日本ＰＴＡ全国研究大会 兵庫大会について 

大会概要について案内する。分科会では、加古川市において重要施策の協同的探

究学習に造詣の深い東京大学の藤村教授が講演されるため、ぜひ参加いただきたい。 

 

〔吉田委員から〕 

（１）学校訪問の状況について 

現在学校訪問の概ね半分を終えたところであるが、協同的探究学習が先生方に十

分に浸透していない印象を受けている。子どもの探究心を深め、児童生徒の声にも

十分に耳を傾けながら、より学力の向上を図ってもらいたい。 

 

（２）空調設備及びコンクリートブロック塀等撤去工事以外の工事への対応について 

空調設備が整備されることは望ましいことであり、早急にコンクリートブロック

塀等撤去工事に対応していく必要性は分かるが、その他の工事が後回しになっては

いないか。 

 

事 務 局  ： トイレ改修工事は例年以上に実施している。空調工事と外壁改修工

事は互いに干渉し、同時に実施することが困難な場合があるが、配膳

室と外壁改修工事を同時に施工するなど、後回しにしているものでは

ない。 

 

○ 教育総務部長諸報告 

（１）就学援助の申請受付について 

就学援助の申請受付が、６月３日（月）から６月 12 日（水）まで集中受付を行

った。今後も随時受付を継続する。 

 

以上、１件について報告 

 

○ 教育指導部長諸報告 

（１）令和元年度（第１回）加古川市社会教育・福祉教育推進員全市研修会の開催につ

いて 

５月 19 日（日）に、令和元年度（第１回）加古川市社会教育・福祉教育推進員

全市研修会を開催した。 

 

（２）令和元年度 放課後子ども教室活動状況について 

令和元年度 放課後子ども教室事業が始まった。 

 

（３）かこパラ王国（パラリンピック１年前イベント）の開催について 

パラリンピック機運醸成及び障がい者スポーツの体験会イベントを実施する。 

 



（４）令和元年度 加古川市「トライやる・ウィーク」推進協議会・実行委員会につい   

   て 

５月 17 日（金）、「トライやる・ウィーク」の実施に向けて、推進協議会・実行

委員会を開催した。 

 

（５）学校園訪問の実施について 

前期学校園訪問の訪問者が決まった。  

 

（６）令和元年度 教科書展示会の開催について 

６月 14日（金）から教科書展示会を開催する。 

 

（７）令和元年度 第１回加古川市いじめ防止対策評価検証委員会の開催の報告につい   

   て 

５月 29 日（水）に、加古川市立青少年女性センター大会議室において、令和元

年度第１回加古川市いじめ防止対策評価検証委員会を開催した。 

 

（８）「令和元年度初任者研修」の開催について 

令和元年度初任者研修を開催する。 

 

（９）「教育研究所 研修講座等」の開催について 

    令和元年度 教育研究所では、研修講座等を開催する。 

 

以上、９件について報告 

 

○ 閉 会   午後３時 45分 

 


